

Erfolgreich gegen Abwärtstrend

Der Gesamtverband des Schwarzwaldvereines beklagt seit Jahren einen großen Mitgliederschwund und damit verbunden auch die Auflösung bzw. Fusion von Ortsvereinen. Glücklicherweise streben immer mehr betroffene Ortsvereine eine Fusion oder Verschmelzung an, um eine Auflösung zu vermeiden.

Dagegen stehen die Erfolge unseres Ortsvereins Freiburg **Hohbühl** mit unserem schönen Wanderheim „Berglusthaus“ auf der Gemarkung St.Ulrich.

Unser Ortsverein **FR-Hohbühl** hat einen kontinuierlichen **Mitgliederzuwachs** zu verzeichnen. Diese Erfolge wurden auch bereits mehrfach vom Gesamtverband gewürdigt. Wir erhielten entsprechende Urkunden und Geldbeträge.

So hatten wir 2014 den 2. Preis und 2016, 2019, 2020, 2023, 2024 fünfmal den 1.Preis für die erfolgreichste Mitgliedergewinnung im Gesamtverband – der rd. 200 Ortsvereine umfasst – bekommen.

Auf diese Erfolge können wir mit Recht stolz sein, weil es in Freiburg auch noch den Ortsverein Freiburg gibt und auch die Hauptstelle des Schwarzwaldvereins, die auch viele Mitglieder als Direktmitglieder bindet. Diese Direktmitglieder fehlen eigentlich den Ortsvereinen, weil sie keinerlei direkte Informationen über die Aktivitäten der Ortsvereine z.B. Wanderpläne, besondere Aktivitäten etc. erhalten. Damit auch nicht am Vereinsleben teilhaben können. Und nur in den Ortsvereinen spielt sich das Vereinsleben ab. Diese Direktmitglieder haben somit fast keine Möglichkeit sich direkt in das Vereinsleben einzubringen und dort aktiv tätig zu werden.
z.B. als Wanderführer*in, als Hüttenwartsfamilie im Wanderheim, bei der Wegarbeit oder im Naturschutz.

Was macht nun den Erfolg unseres Ortsvereins aus. Wir haben ein umfangreiches Angebot. Wir bieten Wanderungen aller Art. Vom Spazierwandern hin bis zu großen Touren – auch über das direkte Einzugsgebiet von Freiburg hinaus. Es ist für jeden Schwierigkeitsgrad etwas dabei. Und das nicht nur am Wochenende, sondern auch an vielen Wochentagen. So bieten wir jeden Dienstag unsere gut besuchten Gesundheitswanderungen am Freiburger Schloßberg an, geleitet von einem zertifizierten Gesundheitswanderführer. Kleinere oder auch mal größere Donnerstagwanderungen. Und auch an anderen Wochentagen, so wie unsere Wanderführer*das jeweils anbieten.

Seit über 60 Jahren pflegen wir eine aktive Partnerschaft/Freundschaft mit einem französischen Verein – der CBL- Compagnie Belfort Loisiens- die auch ein Wanderheim in den Vogesen haben.

Die Partnerschaft ist eine Bereicherung unseres Angebotes mit gegenseitig geführten Wanderungen hier bei uns oder über dem Rhein im nahen Frankreich.

Gemeinsame Kulturfahrten oder Wanderwochen sind ebenso ein großer Erfolg wie die gegenseitigen Besuche zum geselligen Beisammensein.

Wir haben ein großes Team von Aktiven und sind offen für Alle, die nur Mitglied werden wollen um gelegentlich unsere Angebote zu nutzen – aber auch für Alle die sich aktiv mit in die Vereinsarbeit einschalten wollen.

Deshalb unser Fazit: Wir haben bisher sicherlich nicht alles falsch gemacht und wollen auch weiterhin ein erfolgreicher Ortsvereine sein.